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文明餐桌行动

在海沧区，市场监管部门结合“每
月一周查网红”等餐饮食品安全监督
检查行动，围绕餐饮外卖点餐，以及婚
宴、自助餐、单位食堂等重点环节，重
点检查餐饮服务单位是否存在未主动
对消费者进行反食品浪费提示提醒，
是否诱导、误导消费者超量点餐等情
况，从严从速查处、纠正了9起商家未
主动提示、诱导消费者点餐的违法行
为。

在加强监督检查的同时，5月以
来，市场监管部门印发了6000份《节

约粮食倡议书》，分发给海沧区餐饮行
业、企事业单位食堂、消费者；组织两
场专题培训会，向餐饮单位宣贯《反食
品浪费法》；开展四场“文明餐桌”进社
区、进学校宣传活动，广泛宣传关注食
品安全、拒绝粮食浪费，践行节约的新
风尚。海沧区市场监督管理局还联合
区卫健局、区教育局开展学校食堂“营
养健康食堂”创建活动，将制止餐饮浪
费纳入重要创建内容。通过资料审
核+实地考核，共有21家学校食堂获
评“营养健康食堂”称号。

环岛路天泉步道广场
周边路段改造完成
本报讯（通讯员 洪扬扬 记者 林

钦圣）近期，前往山海健康步道林海线
的市民游客会发现，天泉步道广场周
边路段的交通更顺畅了。记者从市交
通局公路中心获悉，该中心组织实施
的环岛路（天泉步道广场-天泉西路
段）交通改善工程已全部完工。

市交通局公路中心相关负责人
介绍，该中心在环岛路与天泉路交叉
口侧分带处设置道路开口，方便车辆
进出；铺设仿石透水砖，规范人行通
道，实现人车分离；调整过街斑马线，
压缩绿化中分带宽度，增设调头专用
展宽区与调头区信号灯，缓解车流拥
堵；设置隔离栅栏、人行横道指引标
识、禁止横穿标志等，完善交通标志
及安全设施等，消除交通安全隐患。

厦大美术系毕业作品展
首次亮相市美术馆
本报讯（记者 黄树金）日前，厦门

大学艺术学院美术系2023届本科/研
究生优秀美术作品展，在市美术馆举
行。此次共展出作品70件。据悉，这
是美术系学生首次集体在厦门美术
馆举办毕业作品展。展览将持续到6
月24日。

据悉，展出作品涵盖了国画、油画、
漆画、雕塑等专业方向，展示了2023届
毕业生们多年的学习实践成果。

厦门大学艺术学院美术系主任
方广智介绍，在第十二届、第十三届
全国美展中，有几十件厦大艺术学院
美术系的毕业创作作品入选和获
奖。完成一件好的艺术作品必须具
备非常扎实的基本功，研究生和本科
生的毕业创作都体现了以基础教育
为主，又尊重个性表达的教学理念。

绿色低碳骑行
助力文明创建

本报讯（记者 曾嫣艳 通讯员 洪
兴旺 刘春榕）日前，翔安区举办“文明
接力·你我同行”创建文明城市宣传
暨绿色低碳骑行活动，号召全区人民
参与文明城市创建，共享绿色生活。

当日，随着发令枪响，100名“骑
手”有序领取共享电单车，佩戴好安
全头盔，从法治广场出发，沿曾吴路
骑行至终点宋坂公园。

据介绍，在宋坂公园，翔安区还
组织相关部门开展垃圾分类、道路安
全等主题宣传活动，推动文明健康、
绿色环保知识进基层，倡导全区人民
积极行动起来，争做文明城市创建的
志愿者、参与者、践行者。

针对企业反映的问题，调查人员向思
明区商务局、鹭江街道核实了解，相关工作
人员证实，A公司的奖励金兑现确实卡在
投资方盖章问题上，这个问题也让他们感
到困惑，《引荐人奖励办法》中并未明确在
奖励金申请表上“投资方确认意见”一栏需
要提供所有投资方（包括市域内投资方）的
意见和公章。相关工作人员还表示，就此
问题，区商务局、街道曾多次帮助企业与该
国企协调沟通，能否在奖励金申请表上加

盖公章，但最终未能推动。
“没有明确文件指导的情况下，基于对

政策的理解，我们认为申请表上体现市域
外投资方公章即可。”思明区商务局表示，
市商务局也在就此问题广泛征求意见，为
了不耽误企业的申领时限，去年11月区招
商办会议专门研究当年度引荐人奖励金兑
现事宜，会议原则通过。随后，区商务局发
起政策兑现流程，但因上级部门的政策一
直没有明晰，奖励金兑现工作只好暂停。

通 告
根据厦国土房拆通【2009】

36号拆迁通告，位于“2004C25
号政府储备用地”项目范围内
的厦门市思明区西边社42号
房屋依法应予拆迁。为妥善解
决历史遗留问题，顺利完成拆
迁工作，在对该房屋进行证据
保全的情况下，暂由房屋使用
人先行签订协议并管理所置换
的安置房屋，相关房屋权利人
可在签约之后厘清权属关系并
处理归属争议。

若有主张该房屋权利的，
请自本通告刊登之日起七日
内，持权属证书或其它有效证
明材料至拆迁工作点书面提
出，期满未提出的，视为无异
议。

特此通告！
拆迁工作点：厦门市思明

区将军祠路55号
联系电话：0592-2070990

厦门市思明区人民政府
开元街道办事处
2023年6月19日
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本报记者 陈泥
通讯员 魏清心
为坚决制止餐饮浪

费、过度包装行为，积极
践行绿色发展方式和生
活方式，端午节前夕，厦
门市场监管部门以各大
商超，以及企事业单位食
堂、学校食堂、大中型酒
店、餐饮单位、餐饮网红
店等为重点，对餐饮浪
费、商品过度包装等行为
加强监督检查；同时，通
过向经营者、消费者分发

“拒绝过度包装 反对铺张
浪费”宣传海报和文明餐
桌倡议书，讲解限制商品
过度包装新规、文明餐桌
知识，号召市民朋友不奢
侈、莫浪费、合理消费，拒
绝过度包装，节约资源，
共同创建文明城市。

端午节临近，粽子进入销售旺季，各大商场超
市纷纷推出各式各样的粽子礼盒，打造出浓厚的
节日氛围。在集美区，市场监管部门组织执法人
员开展节前突击检查行动，严厉查处产品过度包
装、缺斤短两、价格违法、虚假宣传等违法行为。

行动中，执法人员仔细查看粽子等商品的包
装、计量、价格，以及散装粽子的标签标识等方面情
况；重点检查包装层数、空隙率、是否混装等项目，
并结合今年9月1日即将正式推行的《限制商品过
度包装要求食品和化妆品》（GB23350-2021）规定，
向经营者宣讲限制商品过度包装标准的重要意义
和相关要求，指导经营者按照国家标准规定把好采
购关，确保粽子产品包装合法合规。

行动中，执法人员对集美区永辉、元初、85度
C，以及几家连锁茶叶店进行检查，现场未发现过
度包装情况。针对其中一家粽子没有明码标价行
为，执法人员现场开具责令改正通知书1份。

“拒绝过度包装、反对铺张浪费是弘扬中华传
统美德、培养向上向善社会风气的具体行动。下
一步，市场监管部门将积极履行职能职责，针对粽
子、茶叶等重点商品持续开展治理过度包装检查
行动，落实企业主体责任，引导市民树立简约适
度、绿色低碳的生活、消费理念。”市市场监管局相
关负责人表示。

宣贯包装新规 倡导绿色消费

加强监督检查 遏制餐饮浪费

◀市场监管
部门开展端
午节前突击
检查行动，查
处产品过度
包装、虚假宣
传等违法行
为。（集美区
市场监管局
供图）

市场监管部门
开展端午节前
检查，加强包
装新规和文明
用餐宣传

兑现流程进一步优化
项目奖励金拨付到位

本报记者 薄洁
一家企业成功引荐

投资项目落户我市，按
相关部门出台的规定，
可以获得相应奖励金。
岂料，申领过程一波三
折，奖励金可见不可及。

今年年初，市纪委
监委从“营商环境监督
联系点”座谈会上了解
到相关情况后，启动直
查督办，从相关部门履
职过程查找问题堵点。
在市纪委监委的监督推
动下，相关部门转作风
落实整改，积极处置项
目奖励金申领过程中的
梗阻问题。

市党风政风监督员
和本报“监督在线”记者
作为“1+N”监督矩阵成
员，参与调查全过程。

本报记者 薄洁
利用送聘书的契机，倾听企业心声；借助党风政

风监督台的展示平台，邀请受聘企业参观座谈；开展
市党风政风监督员工作培训，明确职责定位……连日
来，市纪委监委及相关派驻机构、各区纪委监委和市
党风政风监督员与新一届的249个营商环境监督联
系点（以下简称“联系点”）完成首轮走访对接。与此
同时，市纪委监委还开展了问题征集和市党风政风监
督员挂钩联系工作培训。

走访对接过程也是信息征集和政策宣传引导的
过程。在市纪委监委组织的两场座谈会中，收集到企
业反映问题15个，已按照分类处置机制一一办理，办
理了结的及时反馈“联系点”。如，一家“联系点”企业
希望进一步畅通惠企政策宣传渠道。市党风政风监
督员引导该企业在“鹭企通”板块上查询，果然，相关
的申请条件、申请流程，距离申报结束还有多少时间
等一目了然。在对接走访过程中，市纪委监委还表
示，对“联系点”收集的部门履职和作风方面的问题，
将实行优先处置、全程跟踪督办、逐一销号管理，确保
件件有着落，给企业吃了定心丸。

市党风政风监督员承担着日常与“联系点”挂钩联
系的职责。市纪委监委专门通过“以会代训”的形式，
为担任挂钩联系人的20名市党风政风监督员进行了
一次业务培训。市纪委监委工作人员以《工作指引》为
蓝本，对收集到的问题逐个“沙盘推演”。“比如这个问
题反映的是，办理的证件使用范围不够广泛，实际使用
不够便捷，那么，我们就可以进一步与‘联系点’互动，
了解相关的办证部门、证件使用不便的具体情形等。”
市党风政风监督员表示，“这种结合工作实际的业务实
操分析讲解，让我们在与‘联系点’对接过程中，明确了
做什么、如何做，工作起来更有方向感。”

企业成功引荐投资项目，依据相关部门出台的政
策申请引荐奖励，却历经一波三折，经市纪委监委推
动，项目奖励金最终得以落实。

此事，让人想到了一则成语故事——城门立柱。
商鞅在秦国推行变法。在新政出台之前，他“恐

民之不信己，乃立三丈之木于国都市之南门，募民有
能徙置北门者，予十金。民怪之，莫敢徙。复曰：能徙
者予五十金。有一人徙之，辄予五十金，以明不欺”。

“南门立木”和“徙木立信”，说的也是这个故事。该事
之能成典，可见其具有借鉴的意义。

发生在2000多年前的故事对于项目奖励金兑现
有什么借鉴呢？

时下，我市各界秉持“没有最好只有更好”的理
念，推动营商环境优化，而筑巢引凤吸引更多市域外
优质企业投资落户我市，便是其中一项重要举措。相
关部门设立项目奖励金予成功引荐者，旨在鼓励更多
的企业积极开展招商引资。然而，遗憾的是，在落实
项目奖励金过程中，或程序繁冗，或流程不畅，更或者
搁置企业申报事宜久拖不决，都有可能挫伤企业积极
性，对相关部门的“邀约”望而却步。

“堵点”“梗阻”背后，总有工作作风问题的影子。
项目奖励金兑现难也不离相关部门工作人员履职过
程中的担当不足、慢作为等原因。正是基于此，市纪
委监委才于近日启动了惠企政策治本追源专项监
督。而相关部门也迅速提升工作作风，举一反三完善
了项目奖励金的流程办法。

将徒木搬至南门和项目奖励金的兑现，事虽不同，
但从政策立信的意义、鼓励动员的号召力有异曲同工之
处。从这点上来说，相关部门的立信举措，为这则成
语故事做了新的诠释。

互动

▲扫码关注
“厦门党风政
风监督台”微
信公众号

两个渠道
可反映问题

如果您发现有关部
门在落实助企政策方面
存在不足，如手续太繁
琐、口径不明晰、作风问
题等，或者发现涉及民
生领域损害群众利益的
问题，可通过“厦门党风
政风监督台”微信公众
号 或 拨 打 互 动 电 话
2892367，与市党风政风
监督员、相关媒体进行
互动。

经过我市A公司的引荐推动，外地一
集团企业受邀来厦投资项目。2020年 5
月，该集团企业与我市一国企合资设立的
公司正式落户思明区。

A公司负责人告诉记者，根据2019年
出台的《厦门市招商中介机构及项目引荐
人奖励办法》（简称《引荐人奖励办法》），
2022年6月，A公司开始着手申报项目奖
励金，但《厦门市项目引荐人奖励金申请
表》上需要引荐项目的投资方盖章确认。
实际上，早在2020年进行引荐项目备案
时，作为投资方的外地集团企业就对A公
司的引荐人身份进行了盖章确认，时隔两
年，又要求加盖投资方的公章，引荐人还得
再花时间和精力去沟通协调。该负责人坦
言，这家集团企业在外地，盖章需要层层审

批，加之人事变动等因素，他们在大费周章
后，总算盖了章。

“好不容易盖好了这个章，又要我们盖
另外的章。”该负责人说，去年底，他们接到
思明区有关部门反馈，市商务局审核申请
材料后要求，所有投资方都要在申请表上
盖章。他对此很不解，公司引荐的是外地
集团企业，为何在申领奖励金环节要求我
市投资方也要盖章确认？而且这家国企并
非他们的引荐对象，他们根本无法要求对
方盖章。

申领过程一波三折，奖励金一直没有
兑现。该负责人希望，有关部门能优化奖
励金申领流程，早日兑现奖励金，保护企业
招商引资积极性。

按说政策明确了，奖励金拨付应当进
入快车道，不料事情一拖又是近3个月，直
至5月29日思明区才最终上会通过。问题
又出在哪里？调查人员继续追踪。

根据《思明区招商中介机构及项目引
荐人奖励办法申报兑现流程指南》规定，奖
励金兑现需区招商办会议研究。也就是
说，A公司的奖励金兑现问题，得先召开区
招商办会议，再按照《解答》要求的“经区政

府研究同意”。然而，相关单位因种种原因
未能积极推动，直到4月6日区招商办会议
才得以召开，此后又数次错过区政府相关
会议的上会时机，在5月中下旬才提交上
会申请。

调查发现，正是因为重视不够，责任
心不足，才导致《解答》出台近3个月，奖
励金兑现工作一直处于“等着上会”的状
态。

为什么奖励金的申领，要加盖市域内
投资方公章？调查人员就此与市商务局相
关处室负责人进行座谈，剖析工作流程中
的堵点难点，厘清问题症结。该负责人认
为，申请表中的“投资方确认意见”一栏，确
实需要所有投资方都进行确认。但他也表
示，针对各区、开发区在实际操作中遇到的
问题，市商务局正在会同市财政局探讨研
究，拟于近期出台政策解答，便于各区、开
发区开展奖励兑现等工作。

3月1日，市商务局、市财政局出台了

《关于<厦门市招商中介机构及项目引荐人
奖励办法>有关问题的解答》（以下简称《解
答》），对于引荐项目备案、引荐项目奖励申
报等环节中的具体问题进一步明确，对于投
资方的确认环节也进行了优化：“若遇特殊
情况，经项目落地区政府或开发区管委会研
究同意，投资方确认栏亦可由引荐落地企业
控股股东或绝对控制人盖章确认，或提供引
荐落地企业的董事会一致同意的决议文件
说明作为佐证材料。”也就是说，A公司遇到
的盖章难题在政策层面已迎刃而解。

“项目奖励金已经拨付给我们企业了，
太感谢了！”6月8日，A公司负责人向调查
人员反馈了事情的最新进展，并对“联系
点”机制所发挥的作用大力肯定。

针对此事暴露出的问题，思明区纪委监

委已对相关人员进行责任追究，并督促区商
务局、鹭江街道认真做好工作复盘，总结教
训，责任到人，同时举一反三，完善工作机制
及办事流程，查缺补漏，优化办事流程，提升
办事效率，助力营造良好的营商环境。
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厦门市政管廊公司
中标雄安新区项目
本报讯（记者 吴海奎 通讯员 洪

扬扬）近日，厦门市政集团开发公司
下属市政管廊公司中标雄安新区综
合管廊及道路工程维护项目，这是该
公司实施“走出去”战略、在雄安新区
业务拓展的又一里程碑。

该项目标段主要由雄安新区容
东片区、容西片区、启动区、起步区、
昝岗片区、雄东片区、外围路网7个片
区的道路及综合管廊的维护、应急管
理、安全保护等内容组成。本次，厦
门市政管廊公司同12家实力强劲的
央企和当地省属企业同场竞争。该
公司提前谋划，积极备战，充分发挥
行业标杆和技术优势，最终在激烈竞
争中脱颖而出，成功中标。


